

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Marrakech inscrit la sécurité routière au cœur de l'agenda mondial : Clôture de la 4e Conférence Ministérielle Mondiale

Marrakech, le 20 février 2025 – La 4eme Conférence Ministérielle Mondiale sur la sécurité routière s'est conclue aujourd'hui à Marrakech, avec la participation exceptionnelle de près de 150 délégations gouvernementales et plus de 5 000 participants venus du monde entier.

Organisée sous le Haut Patronage de Sa Majesté le Roi Mohammed VI – Que Dieu l'Assiste, cette 4e édition, qui s'est ouverte mardi par le Chef du gouvernement marocain, s'est tenue pour la première fois en Afrique. Elle a permis d'accélérer l'engagement international en matière de sécurité routière et de définir des mesures concrètes pour réduire la mortalité sur les routes à l'échelle mondiale.

Face à des défis multilatéraux croissants, le Royaume a su réunir ministres, représentants gouvernementaux, société civile internationale, experts et secteur privé autour d'un objectif commun : réduire de moitié les décès liés aux accidents de la route d'ici 2030, en droite ligne avec les Objectifs de Développement Durable des Nations Unies et le Plan Mondial pour la Décennie d'Action pour la Sécurité Routière 2021-2030.

« Nous sommes fiers d'avoir accueilli cette 4e Conférence ministérielle mondiale à Marrakech, d'avoir mobilisé l'ensemble des États membres des Nations Unies ainsi que nos partenaires internationaux autour d'un fléau qui nous concerne tous. En tant qu'Africains particulièrement et en tant que membre actif de la communauté internationale, nous devons nous réjouir de l'étape franchie aujourd'hui. Chaque décision prise ici doit se traduire par des vies sauvées », a déclaré M. Abdessamad Kayouh, Ministre des Transports et de la Logistique.

La Conférence a en effet permis l'adoption de la **Déclaration de Marrakech**, une feuille de route stratégique ayant pour objectif de renforcer la coopération internationale, harmoniser les réglementations et mobiliser des financements innovants et durables pour améliorer la sécurité routière.

Parmi les grands axes stratégiques qui ont été identifiés, voici les points clés :

- Reconnaissance du leadership du Maroc en matière de sécurité routière
- Urgence de la mise en œuvre du Plan mondial pour la sécurité routière

- Renforcer les engagements nationaux et internationaux
- Garantir un financement durable et intégré de la sécurité routière
- Promouvoir des systèmes sûrs, la technologie et la mobilité durable
- Renforcer la coopération et la responsabilité au niveau mondial

Un des volets clés de la Déclaration de Marrakech est la proposition d'adoption, par l'Assemblée Générale des Nations Unies, d'une résolution visant à promouvoir la Déclaration de Marrakech et les engagements pris lors de cette conférence. Un appel a également été lancé à l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS) pour assurer le suivi de l'évolution des engagements.

Pour garantir la mise en œuvre de ces actions, un Comité de Suivi International sera créé dès 2025. Il coordonnera les efforts, surveillera les progrès et aidera les États à appliquer les recommandations. Un premier rapport d'étape sera présenté lors de la réunion de 2026.

La 4e édition de cette conférence marque ainsi un tournant historique pour la sécurité routière mondiale. « *Cette conférence a été un succès à tous les niveaux, le Maroc a su créer les conditions idéales pour des échanges constructifs et ambitieux pour répondre aux défis de cette pandémie endormie* », a déclaré l'Envoyé Spécial du Secrétaire Général des Nations Unies pour la Sécurité Routière, M. Jean Todt.

L'objectif est désormais de transformer ces engagements en actions concrètes, garantissant la sécurité de tous les usagers de la route d'ici 2030.